

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL MIÉRCOLES 30 DE JULIO DE 1828.

SAN RUFINO Y SANTA SECUNDINA.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de Santiago.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el Sol á las 4 h. y 58', y se oculta á las 7 h. y 2'

Afecciones meteorológicas de antes de ayer

<i>Epocas del dia.</i>	<i>Barómetro.</i>	<i>Termóm.</i>	<i>Vientos</i>	<i>Atmósfera</i>
A las 9 la mañana.	29 8, 50	73 00	NO.	Despejado
A las 12 del dia....	29 8 40.	78 06.	ONO	Idem.
Alas 6 de la tarde.	29 8, 00.	75 00.	Id.	Idem.

Mareas en esta bahia

1.^a Altamar á las 4 h. 16' mad. 2.^a Altamar á las 4 h. 36' tard.
1.^a Bajamar á las 10 h. 26' mañ. 2.^a Bajamar á las 10 h. 48' noh

ORDEN DE LA PLAZA.

El Exmo. Sr. Capitan General de Andalucia con fecha 7 del actual me dice lo siguiente. = Exmo. Sr. = Por Real orden de 15 del mes último se ha dignado S. M. aprobar la sentencia absolutoria que recayó en la causa seguida en esta plaza al brigadier D. Manuel Daban, gobernador que fué de Tarifa, acusado de haberse ausentado de dicha plaza desde 31 de Julio de 1824 hasta el 3 de Agosto siguiente en que fué tomada por los revolucionarios, y que en atencion á sus padecimientos se le coloque en otro gobierno igual de aquel punto, respecto á estar este provisto. En su consecuencia lo noticio á V. E. para su conocimiento y efectos prevenidos en la ordenanza general del ejército. = Y lo traslado á V. S. para su inteligencia y que se sirva hacerlo saber en la orden de la plaza. Dios guarde á V. S. muchos años. Cadiz 28 de Julio de 1828. = José Aymerich. = Sr. Sargento Mayor de esta plaza.

NEGOCIOS DE TURQUÍA.

La aritmética de los periodistas no debe ser igual en todas partes, pues al paso que unos dicen que los rusos perdieron en el sitio de Brailow de 15 á 18,000 hombres (vease el *Diario del 26 del corriente*) otros aseguran que apenas perderían 5.000. Como quiera que sea, el ejército ruso hace continuos progresos, según se ve por el boletín oficial que se recibió en París el 15 por la noche, traído por un correo que salió del cuartel general ruso el 23 del pasado. Su fecha es en el campamento de Karassou (1) el 24 de Junio. Varias plazas fuertes de la Dobroutscha (2) como son Matchina, Kustendy y Kirsova, han caído en poder de los rusos. Su vanguardia está á unas 30 leguas de Choumla, en donde se halla el Gran Visir á la cabeza del ejército turco; por manera que dentro de poco deben precisamente verificarse operaciones militares de gran trascendencia. El boletín es el siguiente:

«Campamento Imperial de Karassou 12 (24) de Junio. (3)

«El campamento Imperial se ha trasladado esta mañana con el cuerpo del ejército del general Roudgewitch á Karassou en donde quedará el Emperador hasta que se complete el movimiento de concentracion.

«Acabamos de apoderarnos de Brailow. En virtud de la capitulacion de esta plaza las tropas que la defendian nos han dejado toda su artilleria como igualmente todo lo que pertenecia al gobierno turco: nosotros debemos conducir las hacia Silistria. Ya 1,200 hombres se han puesto en marcha para aquella ciudad escoltados por el regimiento de Perma. Aun no sabemos á punto fijo el número de cañones y de banderas, ni la cantidad de provisiones que hemos cogido en Brailow, pues todavía no ha llegado al cuartel general del Emperador el correo que debe traer estos pormenores.

«En Matchina han caído tambien en nuestro poder 87 piezas que defendian la muralla, una gran cantidad de pólvora, balas y armas, muchos almacenes de trigo y cebada, y cuatro banderas con todos los buques de la flotilla turca que se salvaron en la accion del 28 de Mayo (10 de Junio).

«En esta ocasion hemos sabido que Achmet-Bey, comandante de la misma flotilla, fué muerto en aquella accion tratada.

(1) Ciudad de la Crimea.

(2) Parte de la Bulgaria que se extiende por la orilla del Danubio desde Varna y Silistria hasta la embocadura de este rio.

(3) La diferencia de doce dias que se advierte entre el almanaque ruso y el nuestro consiste en no haber adoptado los griegos cismáticos la correccion gregoriana del calendario.

do de alcanzar á Brailow en una embarcacion ligera. El Emperador las llaves de Kustendy, que embistió el dia 8 (20). El regimiento que lleva el nombre del Mariscal Lord Wellington fué el primero que entró en la plaza á las 2 de la tarde. La guarnicion se rindió con la condicion de que se la conduciria hacia Pravodi. Hemos hallado en Kustendi 36 piezas de artilleria, y acabamos de hacer entrar 26 buques mercantes procedentes de Odesa con viveres. La posesion de esta plaza es de mucha importancia para nosotros por la proporcion que nos ofrece de traer viveres para el ejército. El Seraskier Hussein-Baja, que, segun se asegura, se halla en Choumla á la cabeza de 30.000 hombres habia enviado á las tropas que componian la guarnicion de Kustendy, y de la cual una gran parte fué puesta en fuga cuando se verificó el pase del Danubio, la orden de defenderse hasta el último extremo. Esta orden cayó en nuestras manos por la vigilancia de nuestras guerrillas de cosacos.

A las dos horas de haber llegado la noticia de la capitulacion de Kustendy recibió el Emperador la de la toma de Kirsova (4) que se rindió al teniente general Principe Madatoff. Guarnecianla 1.200 hombres de tropas regladas; pero los habitantes que debian ayudarlas no quisieron defenderse y aun han declarado en la capitulacion que no quieren entrar en Silistria á donde debian ser trasladados con el resto de la guarnicion porque reputaban por inutil pelear. En Kirsova hemos cogido 14 banderas, 92 piezas de artilleria, 6 morteros, 50.000 balas, 3.500 arrobas de pólvora, y una cantidad considerable de cebada y otros granos.

JABON TRASPARENTE.

El sebo es la base de todos los jabones de tocador, conocidos con el nombre de Windsor, á causa de que el aceite comun forma una masa muy viscosa ó difícil de disolver, y que tiene un olor muy fuerte para mezclarle con los perfumes. El jabon de sebo disuelto por medio del calor en alcohol recupera su estado sólido al enfriarse. Esta propiedad es la que ha dado la mano al descubrimiento del jabon trasparente. Cuando está bien trabajado tiene este jabon la vista de una azucar candi muy blanca y muy fina. Se le puede dar color, para lo que se deben preferir los colorantes vegetales á los animales. Cualquiera persona puede hacer este jabon poniendo en una vasija de vidrio ó cristal medio ladrillo de jabon de Windsor, cortado muy menudo, y lle-

(4) Plaza fuerte de la Turquía europea en la orilla del Danubio á 18 leguas de Silistria.

4
nando la mitad de la vasija de alcohol y aproximandola al fuego hasta que se disuelva el jabon. La mezcla puesta á enfriar en un molde dá el jabon trasparente. = T. J. Serrano.

No habiendose dado cumplimiento por muchos de los individuos comprendidos en el pago de la contribucion del subsidio de comercio de este año á la entrega de sus respectivas cuotas correspondientes al segundo trimestre del mismo, para lo que se le convocó por carteles de 9 del corriente, se previene de nuevo á los mismos cumplan con dicha entrega en el preciso término de ocho dias que para verificarlo les concede el Consulado; en el concepto de que vencidos providenciará el Tribunal lo conveniente á la mas pronta realizacion de dichos contingentes. Lo que de su orden se hace saber á los interesados para el fin que se espresa. Cadiz 30 de Julio de 1828. = Prudencio Hernandez Santa Cruz, secretario.

Rifa con Real permiso para el año de 1828, á beneficio del Santo Hospital Real y General de Ntra. Sra. de Gracia de la ciudad de Zaragoza. = El sorteo se celebrará en Zaragoza, segun costumbre, el dia 9 de Noviembre proximo: el precio de cada billete es de dos rs. vn., y las allijas las siguientes. = *Primera suerte que estará de manifiesto en Zaragoza:* Una imagen de Ntra. Sra. del Pilar; doce cubiertos; doce cuchillos; dos saleros; un trinchante; un cucharon; un porta-vinageras; un par de candeleros; un plato de despaviladeras con tijeras; una escribania y una escalfeta, todo de plata; y ocho mil rs. vn. en veinte y cinco onzas de oro. = *Segunda suerte que estará de manifiesto en Madrid:* Un juego de café de plata, de buen gusto su hechura, para ocho personas, compuesto de una cafetera, una lechera, un azucarero, una mantequera, ocho jicaras, ocho platillos, ocho cucharillas, y unas tenacillas, todo dentro de un estuche; y ocho mil rs. vn. en veinte y cinco onzas de oro. = Dichos billetes se despachan en esta ciudad en la imprenta de este Diario, calle de D. Carlos, y en la libreria de Navarro, frente á S. Agustin.

AVISOS.

Lista de los individuos que tienen documentos que recoger en la Secretaría del Gobierno de esta plaza, y se les avisa para que se presenten por ellos. = D. Ramon Rodriguez Argumosa, teniente. = D. José Pareda, subteniente. = D. Francisco Javier Jaen.

Mañana Jueves 31 del corriente se ejecutará la comedia en tres actos, titulada *Las ruinas de Babilonia*; un buen intermedio de baile, y el sainete *El atropocenio ó resucita muertos*.

En la imprenta Gaditana, calle de D. Carlos, hum. 69.